
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada no dia 14 de março de 2012. 2 
Aos quatorzes dias do mês de março do ano dois mil e doze, às nove horas, na Sala do Conselho 3 
Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal 4 
do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. 5 
Presentes o Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari, e os Conselheiros 6 
Titulares Alessandro Rodrigo Pedroso Tomasi, Almir Antônio Urbanetz, Andréa do Rocio 7 
Caldas, Armando Luiz Nicolini Delgado, Claudete Reggiani, Dieval Guizelini, Christian Mendez 8 
Alcantara, Donizeti Antonio Giusti, Eduardo Teixeira da Silva, Luisa Fanes, Felipe Yamagutt 9 
dos Anjos, Luis Eduardo de Souza Lelis, Adriano Rodrigues de Moraes, Marcos Antonio 10 
Marino, Maria Tarcisa Silva Bega, Mitzy Tânnia Reichembach, Neide Brun, Ney Pereira 11 
Mattoso Filho, Vera Karam de Chueiri, Sílvia Helena Soares Schwab, Vera Lúcia Israel, Vicente 12 
Pacheco, Vilson Kachel, Wilson Venzel Messias e Wueverton Miguel Fontoura Gonçalves. 13 
Presentes também os Conselheiros Suplentes Nelson Luis Barbosa Rebellato, Arislete Dantas de 14 
Aquino, Marcelo Luiz Curado e Lúcia Helena Ribeiro. Presentes ainda a Pró-Reitora de 15 
Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, 16 
Senhora Laryssa Martins Born, e a Pró- Reitora de Graduação, Professora Maria Amélia Sabbag 17 
Zainko. Justificaram suas ausências os Conselheiros Liane Maria Bertucci, David José de 18 
Andrade Silva, Dalton Luiz Razera e Ana Maria Silvello Pereira. Havendo quorum o Presidente 19 
declarou aberta a sessão colocando em análise e discussão as atas das sessões realizadas nos dias 20 
1º de novembro, 06 e 13 de dezembro de 2011 as quais foram aprovadas por unanimidade. Nos 21 
informes o Presidente deu boas vindas aos Conselheiros nesta primeira sessão do COPLAD do 22 
ano de 2012, desejando a todos um profícuo trabalho. Na sequência o Presidente registrou que no 23 
próximo COUN estará encaminhando para discussão os procedimentos iniciais para as eleições 24 
para a Reitoria da UFPR tendo em vista o término do mandato do mês de dezembro e o prazo 25 
definido pelo Decreto 1916/96 para o encaminhando das listas tríplices ao MEC. Ainda nos 26 
informes a Conselheira Andréa do Rocio Caldas registrou a existência de situações paradoxais 27 
referentes à Resolução de flexibilização da jornada de trabalho dos Servidores Técnico-28 
Administrativos. Sobre o assunto a Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega, na qualidade de 29 
Diretora do Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes registrou decisão coletiva dos Servidores 30 
Técnico-Administrativos daquele setor de, neste momento não aderirem à flexibilização da 31 
jornada de trabalho. Ainda em discussão o Conselheiro Wilson Venzel Messias, na condição de 32 
membro da Comissão estabelecida para análise dos pedidos de flexibilização da jornada de 33 
trabalho, relatou as dificuldades que a comissão vem enfrentando na interpretação da Resolução 34 
56/11 – COUN. O Presidente registrou que havendo controvérsias, as dúvidas poderiam ser 35 
encaminhadas para análise e deliberação do COUN em relação a interpretação dos artigos da 36 
citada resolução. Ainda nos informes o Conselheiro Ney Pereira Mattoso Filho solicitou a 37 
retirada de pauta dos processos referente aos itens 4 e 5, a saber processos n° 062994/2011-41 e 38 
n° 075296/2011-13. Encerrando a parte dos informes o Conselheiro Dieval Guizelini  solicitou o 39 
seguinte registro em ata: “Comunicamos que na última semana os cursos superiores de 40 
Tecnologia em Secretariado e Negócios Imobiliários tiveram o resultado da avaliação realizada 41 
pelo MEC para fins de reconhecimento e obtiveram a nota 5 (valor máximo) e registrar a 42 
participação da COPAIE/PROGRAD na colaboração e acompanhamento dos processos de 43 
reconhecimento”. Encerrados os informes, deu-se início à Ordem do Dia: 01) Processo nº 44 

005531/2012-62 - Relatório de Atividades do FDA referente ao exercício de 2011. 45 
Interessada: PROPLAN. Processo relatado pelo Conselheiro Marcelo Luiz Curado que exarou 46 



o seguinte parecer: “A análise do relatório aprovado pelo Comitê Gestor permite concluir que a 47 
UFPR tem promovido avanços importantes na alocação e gestão dos recursos do FDA. A 48 
pesquisa realizada com os coordenadores é inovadora e deve ser ressaltada como um aspecto 49 
positivo do processo de gestão destes recursos. De uma forma geral, pode-se afirmar também 50 
que todo o processo foi conduzido de forma transparente e eficiente. Tendo em vista os 51 
elementos expostos, sou de parecer favorável a aprovação por este Conselho do Relatório de 52 
Atividades de 2011 do FDA”. Em discussão a Conselheira Mitzy Tânnia Reichembach 53 
recomendou ao Presidente do Comitê Gestor do FDA que os pareceres emitidos pelos 54 
avaliadores dos projetos tivessem uma fundamentação mais substancial em relação as suas notas, 55 
inclusive para uma melhor compreensão por parte dos coordenadores e demais pessoas 56 
envolvidas nos projetos. O Presidente do Comitê Gestor do FDA considerou válida a intenção 57 
acatando a sugestão da Conselheira Mitzy Tânnia Reichembach. Encerrada a discussão o parecer 58 
foi colocado em votação, sendo mesmo aprovado por unanimidade. Sobre o tema o Presidente 59 
cumprimentou todos os membros do Comitê Gestor do FDA pelo trabalho destacando a 60 
importância deste fundo para a UFPR que no ano de 2011 totalizou o valor de 2 milhões e meio 61 
de reais. Ainda sobre o assunto o Presidente informou a necessidade da indicação de um 62 
representante do COPLAD no Comitê Gestor do FDA tendo em vista o término do mandato do 63 
Professor Donizeti Antonio Giusti. Após debate o Professor Donizeti Antonio Giusti, por 64 
unanimidade de votos, foi reconduzido ao cargo. 02) Processo n° 088324/2011-54 - Valores das 65 

taxas de serviços cobrados pela Divisão de Registro Geral. Interessada: PRPPPG e 66 
PROGRAD. Relator de vista: Conselheiro Peterson Rose Pereira. Relator original: Conselheiro 67 
Luiz Antonio Passos Cardoso. Antecedendo a leitura do parecer ouve o registro de que o relator 68 
de vista efetuou a devolução do processo a SOC sem a emissão de seu parecer. Diante disso 69 
passou-se a leitura do parecer original favorável a aprovação da proposta. Em discussão o Vice 70 
Presidente lembrou que as taxas em questão não se aplicam a alunos da UFPR. Encerradas as 71 
manifestações o parecer foi colocado em votação, restando o mesmo aprovado por unanimidade. 72 

03) Processo n° 109071/2011-60 - Alteração da Resolução 17/11-COPLAD que normatiza as 73 
relações entre a UFPR e as Fundações de Apoio. Processo relatado pelo Conselheiro Eduardo 74 
Teixeira da Silva que emitiu o seguinte parecer: “Tendo chegado ao consenso para a 75 
sistematização de proposta de Resolução que Normaliza as Relações da Universidade Federal 76 
do Paraná com as suas Fundações de Apoio, este relator esta encaminhando proposta de 77 
alteração dos itens demarcados no corpo da resolução 17/11 para apreciação e deliberação do 78 
Conselho de Planejamento e Administração”. Na sequência o relator procedeu a leitura da 79 
proposta de alteração de resolução, sendo anotado pela mesa os destaques realizados pelos 80 
Conselheiros nos artigos. Considerando o adiantado da hora e complexidade da matéria o 81 
Conselho decidiu encaminhá-la para discussão e deliberação em sessão extraordinária marcada 82 
para o dia 21 de março do corrente. Assim decidido a Conselheira Silvia Helena Soares Schwab 83 
reforçou a importância de que o material fosse encaminhado com antecedência para análise dos 84 
conselheiros. 04) Processo n° 009148/2012-83 - Convalidação das atividades da FUPEF.  85 
Antecedendo a leitura do parecer o relator, Conselheiro Dieval Guizelini, solicitou que a matéria 86 
fosse analisada em regime de urgência tendo em vista o prazo estabelecido pelo Grupo de Apoio 87 
Técnico – GAT do MEC para que a universidade apresentasse a documentação necessária para o 88 
credenciamento da FUPEF. Sobre o pedido de urgência a Conselheira Silvia Helena Soares 89 
Schwab registrou identificar dificuldades de análises em situações de afogadilho, uma vez que o 90 
ideal seria que este Conselho tivesse recebido relatórios parciais durante o ano. Nesse sentido a 91 
Conselheira Silvia Helena Soares Schwab registrou seu voto favorável ao pedido de urgência 92 



ressaltando, contudo, seu desconforto e constrangimento. Em votação o regime de urgência foi 93 
aprovado por unanimidade. Visto posto o processo foi relatado pelo Conselheiro Dieval 94 
Guizelini que exarou o seguinte parecer: “Considerando o exposto e não havendo nenhum 95 
motivo identificado por este Conselheiro, nos contratos firmados para a realização dos projetos 96 
aqui relatados pela Fundação de Pesquisas Florestais do Paraná, somos de parecer, salvo 97 
maior juízo, FAVORÁVEL À CONVALIDAÇÃO dos 27 (vinte e sete) projetos e laudos e a 98 
APROVAÇÃO dos 5 (cinco) projetos em andamento pelo Conselho de Planejamento e 99 
Administração da UFPR”. Em discussão e votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 100 
Encerrada a pauta e nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a presença de todos e 101 
declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a presente ata. 102 


